
 

Stadt Weißenfels      10.03.2021 
Fachbereich IV 
 

Beantwortung der Anfrage    öffentlich 
AF 022/2021/1 
  
der Stadträtin / des Stadtrates         Föhre, Heidi 
 
am 22.Februar 2021      im Stadtrat 
 
  Bestätigung Rechts- und Vergabeamt 
 

 
 
Im mittelfristigen Investplan ist der Spielplatz Hirsemannplatz mit 10T€ enthalten. 
Meine Frage dazu: 
Wann werden die Arbeiten begonnen? 
 
Ich hoffe, dass es bei einem neuen Federwippgerät sowie dem Abenteuersteg bleibt.  
Weiterhin möchte ich hinweisen, dass bei der derzeitigen Wippe die Reifen im Boden 
zu hoch angebracht sind. Die Kinder können kaum richtig wippen.  
Dies sollte kontrolliert und nachgebessert werden.  
 
Wird auch der Rasen erneuert? 
 
Hinweisschilder, dass Hunde und Alkohol verboten sind, sollten an den Zugangswe-
gen angebracht sein. Ebenso der Hinweis auf die Nutzung des Spielplatzes. Momentan 
befindet sich ein Schild im hinteren Bereich des Platzes. Das findet man höchstens 
durch Zufall.  
 
Bitte um Prüfung, den Platz für die Kinder einzuzäunen, wie auf anderen Spielplätzen 
auch. Schon zur Sicherheit der Kinder. Schließlich ist die Saale nur knapp 100 Meter 
entfernt.  
 
Auch regelmäßige Kontrollen durch das Ordnungsamt speziell auf Hundehalter sollten 
hier vor allem die Kinder schützen.  
 
Einen weiteren Hinweis habe ich zu Spielplätzen erhalten.  
 
Errichtung eines Erwachsenen- Spiel/Sportplatzes 
Das haben nun mittlerweile schon viele Städte. Diese sind speziell auf Menschen aus-
gerichtet, die gern in der Natur Sport treiben. Fotos werde ich per Mail der Anfrage 
beifügen.  
Auch damit kann sich die Stadt modern und innovativ für alle Bürger der Stadt zeigen.  
Dies bitte ich im Sozial- und Stadtentwicklungsausschuss zu beraten.   
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Sehr geehrte Frau Stadträtin Föhre, 
Sehr geehrte Damen und Herren Stadträte, 
 
der Spielplatz Hirsemannplatz soll gem. SR-Beschluss 038-04/2019 (Abenteuersteg und  
Federwippgerät) erweitert werden. Die Umsetzung kann nach Vorlage der haushaltsrechtli-
chen Voraussetzungen in der 2. Jahreshälfte 2021 erfolgen. 
 
Bei der Reifenfederung der vorhandenen Wippe wurde bereits festgestellt, dass das Material 
versprödet ist. Im Zuge des Austausch wird auch die Höhe der Federung geprüft. 

 
 
Je nach Überlaufhäufigkeit wird der vorhandene Rasen unweigerlich strapaziert. Eine Neu-
ansaat lässt keine Verbesserung erwarten. 
 

 
 
Die Benutzungsregeln von Spielplätzen sind allgemein bekannt. Das aufgestellte Hinweis-
schild soll in erster Linie zur Orientierung dienen (Rettungskräfte, Schadensmeldungen). Die 
städtischen Spielplätze besitzen i.d.R. eine Vielzahl von Zugängen, so dass eine Beschilde-
rung aller Zugänge nicht zweckmäßig ist. Im Zuge der Erweiterungsmaßnahmen werden wir 
prüfen, ob ein anderer Standort geeigneter ist. 
 
Die Entfernung der Saale ist mit ca. 160 m ausreichend weit entfernt. Außerdem ist an der 
Ufermauer ein Geländer angebracht. Eine besondere Gefährdung durch die Saale ist nicht 
zu erkennen. 
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Über den Hinweis zu Kontrollen speziell der Hundehalter wurde das Ordnungsamt informiert. 
 
Auch in Weißenfels gibt es für Erwachsene vielfältige Möglichkeiten Sport zu treiben. Neben 
dem Vereinssport und den Anlagen des Eigenbetriebes Sport und Freizeit gibt es auch Bolz- 
und Skaterplätze, sowie die Anlage des Stadtbalkons. Daneben ist der FB IV seit 2018 um 
Förderung zur Errichtung eines inklusiven Spielplatzes bemüht, der neben Kindern und Er-
wachsenen auch Menschen mit Beeinträchtigungen zur Verfügung stehen soll (vgl. Bechluss 
SR 456-43/2018). Auch wenn es sich hier um eine freiwillige Aufgabe handelt, hoffen wir 
weiterhin auf eine Fördermöglichkeit. 
 
Für Rückfragen stehe ich gern zur Verfügung. 
 
Freundliche Grüße 
 
 
 
___________________________ 
Dominik Schmidt 
Leiter FB IV – Städtische Dienste 
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